

INFORMATIONS

Messe de l'Alliance

Pourquoi venir à la messe de l'Alliance ? Parce que vous êtes attendus !

Le samedi 16 février 2019, à 18H, à l'église St Christophe de Wittenheim, sera célébrée la messe de l'Alliance. Cette messe, autour du sacrement de mariage, a pour but de redire en communauté l'importance de ce sacrement, tant pour l'Eglise que pour la société. Ceux qui vont se marier cette année ont été invités à cette célébration.

Venez les entourer mais aussi les porter dans votre prière.

Sont également invités à cette messe les couples fêtant 25, 50, 60 ans de mariage et peut-être plus....

Par votre présence vous témoignerez que croire rend heureux et que mettre Dieu au cœur du couple est un gage de solidarité.



Le thème de la campagne 2019 est :

«Pour vaincre la faim, devenons Semeurs de Solidarité»

Dans le monde, 815 millions de personnes souffrent de la faim.

Pour cause : les conflits armés, la spéculation sur les produits alimentaires, l'agro-industrie, l'agro-business, les phénomènes climatiques et la perte de la biodiversité .

Le CCFD veut agir sur toutes les causes de la faim, il participe à 700 projets par an dans 70 pays .

Pour soutenir ces projets, l'équipe locale organisera à nouveau un **repas solidaire le 3 mars 2019 à midi** à la salle Léo Lagrange à Wittenheim.

Merci à ceux qui pourront y participer ; des feuilles d'inscription seront disponibles à partir du 15 février, dans les paroisses et à la Maison de la Communauté,

AGENDA

PERMANENCES D'ACCUEIL
Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00

FÉVRIER			
Samedi 2	18h00	St Nicolas <i>Présentation du Seigneur</i>	
Dimanche 3	9h30 10h45	ND Mineurs St Adelphe	
Samedi 9	18h00	Ste Marie	Dimanche de la santé
Dimanche 10	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	
Lundi 11	10h00	ND du Chêne <i>Fête de Notre Dame de Lourdes</i>	
Samedi 16	18h00	St Christophe <i>Messe de l'Alliance</i>	
Dimanche 17	9h30 10h45	ND Mineurs Ste Adelphe	
Samedi 23	18h00	St Nicolas	
Dimanche 24	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	

MARS			
Samedi 2	18h00	Ste Marie	
Dimanche 3	9h30 10h45	ND Mineurs St Adelphe	
Mercredi 6	10h00	St Christophe	CENDRES <i>Messes avec imposition des cendres</i>
	19h00	Ste Marie	
Samedi 9	18h00	St Christophe	1^{er} Dimanche de Carême
Dimanche 10	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	
Samedi 16	18h00	St Nicolas	2^{ème} Dimanche de Carême
Dimanche 17	9h30 10h45	ND Mineurs St Adelphe	
Samedi 23	18h00	Ste Marie	3^{ème} Dimanche de Carême
Dimanche 24	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	
Lundi 25	10h00	ND du Chêne <i>Annonciation du Seigneur</i>	
Samedi 30	18h00	St Christophe	4^{ème} Dimanche de Carême
Dimanche 31	9h30 10h45	ND Mineurs St Adelphe	

AVRIL			
Jeudi 4	20h00	St Christophe <i>Célébration du Pardon</i>	
Samedi 6	18h30	St Nicolas	5^{ème} Dimanche de Carême
Dimanche 7	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	
Jeudi 11	16h00	St Adelphe <i>Célébration du Pardon</i>	
Samedi 13	18h30	St Nicolas <i>Avec Lecture de la Passion</i>	RAMEAUX
	18h30	Ste Marie <i>Avec Lecture de la Passion</i>	
Dimanche 14	9h30	ND Mineurs <i>Avec Lecture de la Passion</i>	
	10h45	Ste Adelphe <i>Avec Lecture de la Passion</i>	
Jeudi 18	19h00	Ste Marie <i>Messe des Familles</i>	JEUDI-SAINT
Vendredi 19	15h00	St Nicolas <i>Passion</i>	
	15h00	St Christophe <i>Passion</i>	
	20h00	ste Marie <i>Chemin de Croix</i>	
Samedi 20	20h00	Ste Marie <i>Vigile Pascale</i>	
Dimanche 21	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe	PÂQUES
Lundi 22	10h00	ND du Chêne LUNDI DE PÂQUES	
Samedi 27	18h30	St Christophe	
Dimanche 28	9h30 10h45	ND Mineurs St Adelphe	

MAI			
Mercredi 1	19h30	Ste Marie <i>Messe d'ouverture du mois de Marie</i>	
Samedi 4	18h30	St Nicolas	
Dimanche 5	9h30	Ste Elisabeth	
	10h45	Ste Barbe	

TOUS LES DIMANCHES
St Christophe 11h00 Communauté polonaise
Ste Elisabeth 10h45 Communauté portugaise

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



“Sel de la Terre”
Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 81 - Février / Mars / Avril

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi : de 10h à 11h30 et de 16h à 18h
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous.

LE CARÊME, CHEMIN QUI NOUS MÈNE À PÂQUES

Dehors les lumières annonçant Noël ne sont plus... la naissance de Jésus a été vécue avec ferveur et joie chez les catholiques, pratiquants ou non ! Chacun a vécu ce moment avec dans le cœur cette joie de Noël... Jésus est né ! Alors on a installé la crèche et la lumière qui éclaire la vie. Cette fête de la naissance, c'est Dieu qui vient chez nous... Et voilà le peuple continuant sa route depuis la nuit de ce temps, avec toujours dans son cœur... Noël... A l'aube du Carême qui nous mène à Pâques, ouvrons nos regards pour nous centrer sur l'essentiel. Dans ce mot essentiel entendons le mot sens... Quel sens donner à ma vie ? Dans quel sens est-ce que je veux avancer ? Quarante jours à prendre soin de nous-même et des autres... Autant de jours où dans le silence de nos cœurs, tout en continuant à vivre, nous serons chercheurs du sens de notre existence. La Bible nous propose des chemins dans l'Évangile selon saint Matthieu chapitre 6. La prière, le jeûne et le partage... Dans ce temps de silence, que la prière soit une rencontre avec Jésus... Le jeûne n'est pas seulement se priver de quelque nourriture, mais aussi une façon de grandir dans la liberté en nous détachant des biens matériels. Le partage c'est aussi sortir du "je suis" pour ouvrir son regard plus loin pour aller à la rencontre de nos frères. Fort de ce cheminement avec nous-mêmes et ouvert sur le monde, ne serons-nous pas moins encombrés du superflu au jour de Pâques ?... Prendre ce temps comme un cadeau offert... Pour que la joie de Pâques soit toujours signe de cette vie qui continue... Avec et en Dieu

Nathalie Nicolosi

EGLISE SAINTE BARBE - LES SYMBOLES DE PÂQUES

Il y a des symboles chrétiens qui sont passés dans la tradition populaire et parfois on ne pense plus à saisir leurs origines et à connaître leurs sens.

Eglise ouverte à Pâques le 21 avril et le 22 avril 2019
de 9h30 à 11h30 et de 14h30 à 18h00



CARITAS Réseau Secours Catholique - Communauté Sel de la Terre vous invite à un **Repas de Solidarité CARPES FRITES**

Mercredi 8 Mai 2019 à 12h00

Salle Léo Lagrange, Rue du Vercors, à Wittenheim

Renseignements et inscriptions jusqu'au 3 Mai 2019 auprès de :

- M. Bernard Mathis : 06 77 56 39 20
- Communauté Sel de la Terre : 03 89 52 63 14

La recette de ce repas viendra en aide aux familles les plus démunies de notre Communauté de Paroisses

Une rencontre, sous forme de groupe de parole, **avec les personnes divorcées** ou divorcées remariées. Un partage avec le groupe "Foi et Divorce"

Le 12 février à 20h00, à la Maison de la Communauté
2 rue du Bourg à Wittenheim

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

LE PARTAGE DE LA PAROLE DE DIEU

Nous sommes un groupe d'une dizaine de personnes et nous nous réunissons chaque lundi soir à la maison de la Cité de paroisses à 20H autour de la parole de Dieu.

L'objectif de la rencontre est de partager, d'échanger sur les textes des célébrations eucharistiques du dimanche à venir. Nous sommes accompagnés par nos prêtres, en fonction de leurs disponibilités, il nous arrive aussi d'être entre laïcs.

Afin d'avoir une bonne vie de groupe, nous nous sommes fixé quelques règles :

- La rencontre termine à 21h30.

- Les textes sont lus, médités.

- Chaque personne relève, le mot, la phrase du texte qui l'interpelle. Quelques échanges s'en suivent.

- Chacun est à l'écoute et ne porte pas de jugement sur ce qui est dit.

- Un temps de prière, alimenté par le partage, clôture cette rencontre et en toute liberté certains préparent les prières universelles pour les messes du weekend.

Quelques témoignages de participants :

"Cela me fait du bien de me poser pour échanger, réfléchir et approfondir ma foi"

"Cela m'apporte de la paix, de la sérénité et également un bel éclairage sur la Parole de Dieu"

"Cela me permet de mieux comprendre les textes du dimanche, à mieux saisir ce que la Bible nous dit aujourd'hui en connaissant son cadre historique"

"C'est un temps de fraternité où nous prenons le temps, avec l'aide d'un prêtre, de mieux comprendre et d'intérioriser la Parole de Dieu. Cela me fait grandir humainement et spirituellement."

"Un moment de partage entre laïcs qui nous rappelle que la Parole est bien vivante après 2000 ans."

"Chacun peut s'exprimer librement, soit écouter et rester à l'aise même sans connaissance biblique."

"Nous repartons redynamisés, désireux de nous laisser pétrir davantage par cette Parole et le message qu'elle dégage, pour en vivre et la transmettre autour de nous."

RETROSPECTIVE

Messe des familles de Noël 2018

"Dans tout l'évangile de St Luc, c'est le thème de la joie...c'est l'évangile de la joie !"

P.Iulian



Des bergers...des anges...

Marie, Joseph, l'enfant Jésus et toutes les personnes présentes réunies autour du Père Iulian pour un temps d'échanges, de partages et de prières, sur l'annonce de la joie de l'évangile.



Un peu plus de 900 personnes se sont rassemblées pour célébrer la naissance de Jésus à la salle Léo Lagrange de Wittenheim.

"La prière, elle nous apaise, elle nous met en lien avec Dieu, ce n'est pas ringard de prier..."

P.Iulian

"...La joie est comme une petite flamme qu'il faut rallumer de temps en temps dans nos existences."

P.Iulian

Retrouvez l'ensemble des photos à voir sur notre site internet :

<http://7info.free.fr>

Et si cela vous dit, nous vous attendons un prochain lundi.

VIE DE LA COMMUNAUTÉ

« Osons la fraternité » (nouvel épisode)



Nous avons rendu compte, dans le bulletin de cet été, de la rencontre élargie autour de l'accueil des migrants à Kingersheim. Le collectif d'accompagnement des migrants, né dans notre communauté de paroisses, élargit son intervention auprès des migrants hébergés à l'Hôtel du Kaligone. De nouveaux bénévoles sont venus en renfort.

Notre effort s'est porté cet été sur des jeunes mineurs non accompagnés (sans famille en France) venus surtout d'Afrique de l'Ouest.

Plusieurs bénévoles ont, chaque semaine d'été, aidé des jeunes à découvrir notre région, notre culture artistique ou alimentaire, ou simplement se plonger dans l'eau fraîche par temps de canicule. Certains se sont mis au jardinage. Après les vacances, il a fallu veiller à la scolarisation des uns, aux stages en entreprise pour d'autres, aux démarches administratives de certains, aux cours d'approfondissement du français pour beaucoup.

Des liens se sont ainsi créés, une solidarité s'est exprimée, et tout cela ne demande qu'à se renforcer. Quand on peut mettre des visages, des noms, des parcours sous le mot « migrants », on passe de l'inquiétude à la fraternité, et c'est là notre récompense.

Toute personne intéressée peut envoyer un message à l'adresse suivante : coll.acc.mi@gmail.com



Autour de l'équipe SEM, les aînés de la communauté sel de la terre étaient conviés à un après-midi de partage au foyer St Nicolas de Ruelisheim... Le traditionnel vin chaud et les bredeles furent très appréciés.

Les chants de Noël ont égayé cet après-midi toujours attendu dans la bonne humeur des participants et des organisateurs.



La visite pastorale de Mgr Luc RAVEL à la zone de Mulhouse.

Mgr Luc RAVEL est venu nous rendre visite sur la zone pastorale de Mulhouse du 11 au 14 janvier afin de rencontrer toutes les réalités qui la constituent. Une assemblée de zone s'est tenue le 12 janvier en l'église St François d'Assise à Mulhouse. Toutes les personnes en responsabilité étaient conviées à venir dialoguer avec Mgr Luc RAVEL.

Des paroissiens de la zone pastorale sont venus rejoindre l'assemblée à 17 h et c'est dans une église comble que s'est déroulée une Eucharistie chaleureuse et vivante.

RETROSPECTIVE

Dimanche 9 décembre 2018 : Fête patronale à la paroisse Saint Nicolas à Ruelisheim



Sapeurs-pompiers, fanfare, anciens mineurs, chorale, élus de la commune de Ruelisheim, familles, enfants, et paroissiens de la Communauté se sont rassemblés autour de Iulian, Stanislas, Louis, nos prêtres, Jean-Pierre et Jean-Paul, nos diacres, pour célébrer dans la joie.

En fin de célébration, comme de coutume, Saint Nicolas a distribué des paquets de friandises aux nombreux enfants présents.



Pour finir, un pot de l'amitié offert par le Conseil de fabrique a réuni tous les participants à la Maison des associations.

INFOS

DÉMARCHES DE CARÊME

Temps du Carême :
Marche du Vendredi Saint

Le 19 avril se déroulera comme chaque année la marche du vendredi saint. Le thème de cette marche se fera autour de la nature. Le printemps sera très proche et cette période propice pour observer cette renaissance.

Le départ de cette marche aura lieu à 9h00, le lieu vous sera précisé dans les annonces faites aux célébrations et sur notre site internet.

Après la marche ceux qui le désirent pourront participer à l'opération "Bol de riz" à 12h00 au foyer St Nicolas à Ruelisheim. Les dons iront au profit du CCFD. L'organisation se fera avec les jeunes de la communauté de paroisses.

L'équipe de la pastorale au service de l'Évangile auprès des malades vous propose, en ce temps de Carême, de les rejoindre le lundi 18 mars à 14h à la chapelle Notre-Dame du chêne de Ruelisheim. Ensemble nous prendrons un temps de prière en partageant ce que le Carême signifie dans nos vies.

